
E:\2025\Atas\ATA N 024-Ordinária.doc 

 
Rua Mal. Floriano Peixoto, 790 – CEP 86.960-000 

CNPJ: 77.227.726/0001-96           http://www.cmbf.pr.gov.br       e-mail: camarabf@gmail.com 
Fone/(044) 3275-1236 fax(44) 3275-2241– Barbosa Ferraz - Paraná  

 

1 
 

 

 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz               

Estado do Paraná 
                                                               

                                         

                                                       ATA N.024/2025 

Aos dois dias do mês de junho do ano de 2025 (02/06/2025) às 19:32 horas, na 
sala de Sessão da Câmara Municipal de Barbosa Ferraz, compareceram os 
vereadores André de Souza- Presidente, Carlos Roberto Lucindo, Fabricio 
Guilherme de Sá, Hamilton Cesar de Oliveira, Jose Augusto Alves 
Macedo, Lucas Andrade Teixeira, Luciano Soares de Souza, Valdecir 
José Moretti e Valdir Paes da Costa. Verificada a presença dos vereadores 
em Sessão Ordinária. O vereador Fabricio de Sá faz leitura de um trecho 
bíblico, logo em seguida o presidente coloca em Discussão e votação da ata 
de nº 023/2025 que foi aprovada por todos. O presidente convida o primeiro 
secretário Valdecir Moretti para fazer a leitura do expediente que constou 
de:.OFICIO RECEBIDO DO CONSELHO DE SEGURANÇA DE 
BARBOSA FERRAZ/PR. (LER OFICIO NA PASTA). MOÇÃO Nº. 
009/2025 - MOÇÃO DE APOIO AS ASSOCIAÇÕES DE PAIS E AMIGOS 
DOS EXCEPCIONAIS – APAE’s - DIRIGIDA AO SUPREMO 
TRIBUNAL FEDERAL. Oficio 184/2025 de Autoria do Vereador  Lucas da 
Rio Tintas, SOLICITA ao Secretário de Estado do Desenvolvimento Social e 
Família, Rogério Carboni: “INCLUSÃO DE BARBOSA FERRAZ NO 
PROJETO CAIXA D’ÁGUA BOA”. Oficio 185/2025 de Autoria do 
Vereador  Lucas da Rio Tintas, SOLICITA ao Prefeito Municipal: 
“MELHORIAS NO ACESSO AO CEMITÉRIO DO DISTRITO DO 
PARAÍSO DO SUL”. Oficio 186/2025 de Autoria do Vereador  Lucas da 
Rio Tintas, SOLICITA ao Prefeito Municipal: “DIVERSAS MELHORIAS 
NO DISTRITO DO PARAÍSO DO SUL (LIMPEZA, ROÇADA NAS 
RUAS, PRAÇA DA IGREJA E QUEBRA MOLA DA RUA 
PRINCIPAL).”.Oficio 187/2025 de Autoria do Vereador  André de Souza, 
SOLICITA ao Prefeito Municipal: “INSTALAÇÃO DE UM REDUTOR DE 
VELOCIDADE NO CONJUNTO PERDIZES.” Projeto de Lei de nº 
020/2025 – Autoria do Executivo Municipal –  Institui a Cobrança de Taxa 
de Serviço de uso de Caçamba de Entulho, e altera o valor dos subitens 5.9 
e 5.10 a Lei 1.139/2001, do município de Barbosa Ferraz, Estado do Paraná, 
e dá outras providências. Projeto de Lei de nº 017/2025 – Autoria do 
Vereador Fabrício de Sá – Institui a “Semana Municipal de Combate ao 
Bullying nas Escolas”, no âmbito do município de Barbosa Ferraz, Estado 
do Paraná, e dá outras providências. Projeto de Lei de nº 018/2025 – 
Autoria do Vereador André de Souza – Dispõe sobre a Concessão de dia de 
folga ao servidor público no seu aniversário, sem prejuízo dos seus 
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vencimentos, no âmbito do município de Barbosa Ferraz, Estado do 
Paraná, e dá outras providências. Projeto de Lei de nº 019/2025 – Autoria 
do Vereador Professor Luciano – Torna obrigatória a instalação de 
câmeras de vídeo para vigilância eletrônica/monitoramento das áreas 
externas e internas nas escolas e creches públicas e privadas, sem prejuízo 
dos seus vencimentos, no âmbito do município de Barbosa Ferraz, Estado 
do Paraná, e dá outras providências. Projeto de Resolução de nº 004/2025 – 
Autoria da Mesa Executiva da Câmara Municipal – Estabelece Termo de 
Utilização e regras para o abastecimento e a manutenção do veículo da 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz, Estado do Paraná. PASSOU-SE O 
PRONUNCIAMENTO DOS SENHORES VEREADORES COM 10 MINUTOS SEM 
DIREITO APARTE. Faz uso da palavra o vereador Valdir Paes da Costa. O 
vereador Valdir iniciou sua fala cumprimentando o senhor presidente, os demais 
vereadores, a comunidade presente e também todos que acompanham pelas 
redes sociais. O vereador Valdir registrou que algumas de suas propostas e 
compromissos já estão sendo concretizados em Barbosa Ferraz. Graças a seu 
empenho e às parcerias com o Governo do Estado, diversas ações estão sendo 
colocadas em prática para melhorar a vida da população. Recentemente, o 
município recebeu a visita da equipe do RH de Termas de Jurema, que realizou 
entrevistas de emprego, iniciativa viabilizada por meio do trabalho do vereador. 
Nesta semana, o município foi contemplado com a chegada da Carreta do 
Conhecimento, do projeto Qualifica Paraná, uma ação do governador Ratinho 
Júnior, viabilizada com o apoio do deputado e atual secretário do Trabalho, Du 
Carmo. A carreta oferecerá 40 vagas para o curso de corte e costura industrial, 
com certificado e bolsa de R$ 1.000,00 aos participantes. Essa iniciativa faz 
parte do compromisso assumido pelo vereador ainda na campanha, voltado à 
geração de emprego, renda e qualificação profissional. A previsão é de que pelo 
menos duas carretas como essa sejam levadas ao município por ano. Por conta 
de um atraso no deslocamento, o curso, inicialmente previsto para hoje, 
começará amanhã. Valdir também visitou a fábricas de costuras da cidade e 
conversou com as gerentes, que demonstraram interesse em contratar alunos que 
se destacarem no curso. Além disso, a empresária Mari planeja abrir uma nova 
fábrica no bairro Sapé, com previsão de gerar cerca de 40 empregos, e também 
acompanhará o curso em busca de novos talentos. Segundo o vereador, os 
participantes que se dedicarem terão grandes chances de conquistar uma vaga no 
mercado de trabalho. Valdir reafirma seu compromisso de seguir lutando por 
ações que gerem oportunidades e desenvolvimento para Barbosa Ferraz. Faz uso 
da Palavra o vereador Professor Luciano. O vereador Professor Luciano usou a 
tribuna para abordar a regulamentação do processo seletivo para estagiários no 
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município. Ele lembrou que é autor de um projeto de lei sobre o tema, 
inicialmente questionado quanto à sua constitucionalidade, foi aprovado por 
unanimidade pela Câmara e sancionado pelo prefeito, entrando em vigor 
imediatamente. Apesar da sanção, o parlamentar relatou que a Prefeitura 
continuou realizando contratações de estagiários sem respeitar os critérios legais 
definidos pela nova legislação, estimando que 12 ou 13 admissões tenham 
ocorrido dessa forma. Professor Luciano ressaltou que o objetivo da lei é 
assegurar igualdade de oportunidades e evitar nomeações por indicação política, 
garantindo que todos os jovens tenham as mesmas chances de acesso às vagas. 
Embora ainda não tenha procurado diretamente a equipe do Executivo, o 
vereador reconheceu que a implementação da lei cabe à Prefeitura e demonstrou 
compreensão quanto à necessidade de um período de transição. No entanto, fez 
um apelo público para que a legislação seja efetivamente aplicada. Ele 
esclareceu que não está pedindo a anulação das contratações já feitas, mas 
defende que, a partir de agora, a lei seja cumprida. Enfatizou que o cumprimento 
da norma fortalece a credibilidade da política local e assegura justiça no acesso 
aos estágios. Segundo ele, pais e mães têm procurado explicações sobre o não 
cumprimento da lei já aprovada e sancionada. Professor Luciano finalizou seu 
pronunciamento destacando que a execução da lei não representa custo relevante 
para o município, podendo ser organizada pela própria Secretaria de Educação 
ou outros setores técnicos. Reforçou seu apelo para que a legislação entre em 
vigor o quanto antes, em respeito à decisão da Câmara e do Executivo. Faz uso 
da palavra o vereador Valdecir José Moretti. Cumprimentou a todos os 
presentes e também aqueles que acompanham a sessão pelo Facebook. 
Agradeceu ao secretário Márcio pelo excelente trabalho realizado na região da 
Tereza Breda, especialmente no trecho que liga ao Distrito do Pocinho, na 
Estrada da Balsa. Destacou que foram feitas recuperações de pontes, bueiros, 
limpezas e cascalhamento, e que os principais problemas foram resolvidos. 
Elogiou a forma organizada e eficiente com que o secretário atua, antecipando 
necessidades e evitando deslocamentos desnecessários de máquinas. Comparou 
com gestões anteriores, afirmando que agora os serviços são feitos com mais 
responsabilidade e agilidade. Informou que, após concluir os trabalhos na 
região, as máquinas seguirão para outras localidades com urgência, como 
Ourilândia, Lontrinha, Poço Azul, Paraíso Sul, Bourbônia etc..., que também 
enfrentam problemas nas estradas. Por fim, reforçou seu reconhecimento ao 
secretário pelo trabalho inteligente e preventivo que vem sendo feito em 
benefício do município. Faz uso da palavra o vereador Lucas Andrade 
Teixeira. Cumprimenta a mesa e todos os presentes em especial agradece a 
presença especial de seus pais na sessão. Destacou sua visita a Curitiba, onde se 



E:\2025\Atas\ATA N 024-Ordinária.doc 

 
Rua Mal. Floriano Peixoto, 790 – CEP 86.960-000 

CNPJ: 77.227.726/0001-96           http://www.cmbf.pr.gov.br       e-mail: camarabf@gmail.com 
Fone/(044) 3275-1236 fax(44) 3275-2241– Barbosa Ferraz - Paraná  

 

4 
 

 

 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz               

Estado do Paraná 
                                                               

reuniu com o deputado Denian Couto para tratar da situação das APAES, com 
foco especial na Apae de Barbosa Ferraz. Ele reconheceu o trabalho da Nete e 
da Bianca e pediu apoio dos demais vereadores para fortalecer essa luta. Frisou 
que o vereador Fabricio deu a ideia de Moção de Apoio para a APAE em nome 
de todos os vereadores. Lucas também protocolou ofícios pedindo melhorias 
para o Distrito de Paraiso do Sul, como a recuperação da Rua Central e do 
cemitério. Em Curitiba, tratou ainda do projeto "Caixão de Água Boa" com o 
secretário Rogério Carboni, que já está sendo encaminhado ao prefeito Carlos 
Caxão.  frisa seu compromisso, ação e parceria em prol da população. Faz uso 
da palavra o vereador José Augusto Alves de Macedo. Cumprimenta a Mesa e 
todos os presentes. Na sessão da Câmara, o vereador José Augusto voltou a falar 
sobre o PAB (Piso da Atenção Básica), recurso destinado à saúde do município 
por meio de emendas parlamentares. Ele alertou que, embora o teto de captação 
para 2025 seja de R$ 3 milhões, Barbosa Ferraz arrecadou até agora apenas um 
terço desse valor. Destacou o deputado Beto Preto, secretário de Estado da 
Saúde, como o parlamentar que mais contribuiu com o município, destinando 
R$ 300 mil. Informou ainda que está em andamento a liberação de mais de R$ 1 
milhão para a construção de uma nova UBS, que será instalada próxima ao 
campo sintético, eliminando a necessidade de aluguel em unidades atuais. 
Comentou também sobre a deputada Luísa Canziani, que destinou R$ 150 mil, e 
defendeu a descentralização dos apoios políticos para aumentar a entrada de 
recursos federais e estaduais. Ao final, falou sobre a representação protocolada 
contra ele pela procuradora-geral do município, Dra. Fátima Pegoraro, por 
críticas feitas na tribuna. A comissão especial arquivou o processo, 
reconhecendo seu direito constitucional à livre manifestação como vereador. 
José Augusto reafirmou que seguirá atuando com firmeza e responsabilidade, 
sempre que considerar que a população está sendo prejudicada por posturas de 
agentes públicos. Faz uso da palavra o vereador Fabricio de Sá. Cumprimenta a 
Mesa e todos os presentes. Destacou, durante a sessão, sua recente viagem a 
Curitiba, onde esteve com o vereador Lucas, o presidente da Câmara André 
Sousa e o prefeito Carlos Caxao um dos principais assuntos tratados foi o 
projeto de pavimentação com sextavado de 2,5 km entre a Água da Bandeira até 
a Ponte da Coamo. O projeto, viabilizado com pedido seu e da ex-vereadora 
Vanora, está em fase de ajustes e deve ser finalizado nos próximos 60 dias. O 
vereador também comentou sobre a liberação de R$ 3,7 milhões para aquisição 
de máquinas, que reforçarão os serviços na zona rural. Ele cobrou atenção para a 
estrada entre Paraíso do Sul e Bourbônia, que necessita de melhorias e está 
incluída em um convênio estadual. Fabrício parabenizou a equipe da Saúde pela 
vacinação de mais de 300 pessoas e destacou a importância da campanha. Por 
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fim convidou a população para a Caminhada da Natureza, que será realizada no 
domingo em Barbosa Ferraz, já conta com mais de 900 inscritos. Passou-se a 
Ordem do Dia. Que constou de. Discussão ao Projeto de Lei nº 016/2025 de 
autoria de todos os vereadores, não havendo discussão passou- se a votação 
do projeto que foi aprovado por todos em segunda votação. Discussão ao 
Projeto de Resolução de nº 004/2025 de autoria da Mesa Diretora, não 
havendo discussão passou- se a votação do projeto que foi aprovado por 
todos em votação Única.     Em seguida, passou-se ao espaço das Explicações 
Pessoais, conforme disposto no Regimento Interno. Todos os vereadores 
presentes fizeram uso da palavra, com tempo individual de até 5 (cinco) 
minutos, sem concessão de apartes. Durante esse período, os parlamentares 
abordaram assuntos de interesse do município, destacaram ações de seus 
mandatos, realizaram agradecimentos e apresentaram esclarecimentos à 
comunidade. O presidente André de Souza, destacou a importância da 
Caminhada da Natureza, que será realizada com café colonial às 7h, largada às 
8h e almoço ao meio-dia. Frisa que o percurso é de 11 km e contará com 
arrecadação de alimentos para famílias carentes. Os vereadores estarão ajudando 
no bar do evento, em apoio à Asserbaf, para arrecadação de recursos para a 
construção da sede finalizou agradecendo a presença de todos. Nada mais 
havendo a ser tratado declara encerrada a presente sessão do dia 02/06/2025.  
Eu, Sirley Montilia de Sá, Técnica de Administração Legislativa, lavrei a 
presente ata que será assinada por mim e por todos os vereadores. 

 


